

EL IRRI

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XXV

CIUDADELA, LUNES 15 DE MARZO DE 1937

NÚM. 7.176

VIEJOS ASPECTOS

Al comenzar la malrita guerra que estamos viviendo, ya pudimos vislumbrar sus características más esenciales; fascismo en los estertores de su agonía, contra su enemigo común, la clase obrera. Nosotros contra ellos. Los que siempre hemos sido los explotados, los parias, los esclavos, contra explotadores. La burguesía, contra los feudales. ¡Canallas! los conocíamos, pero nunca pensábamos llegar a ofender su patria, su tan ponderada patria, a unos esbirros extranjeros, antes que perder su poderío en buena lid. Así lo hacen los cobardes.

Nosotros, los que todo lo producen, no prometemos colonias, a pesar de ser nuestro el campo porque lo laboramos; ellos, los des preocupados de siempre, solicitan la ayuda de un Hitler de Mussolini con estas promesas.

España, no es Abisinia, téngalo en cuenta Mussolini; no es tampoco un Sarre, ni Alsacia Lorena. No nos asustan esos grandes congresos fascistas ni los discursos de tal ni de cual, pues al hacernos nuestras las palabras de nuestra querida camarada «Pasionaria» respondemos a una «preferimos morir en pie que vivir de rodillas» y con esa convicción no pretendemos ejemplarizar Sagunto ni Numancia, sino que un «Dos de Mayo» puesto que al cansarnos de ser atacados, atacaremos y arrollaremos como se hizo en tan memorable fecha.

No hay ejemplo en que el pueblo, ante una sinrazón en que haya luchado no haya vencido.

Al grito de su representante en Mostoles supo arrollar a los franceses con su Napoleón al frente, hace años; hoy al lanzarnos su grito los nuestros, no hemos de quedar atrás y de invadidos nos convertiremos en invasores y puesto que nuestro mal está arraigado en el mundo entero, del mundo hay que desterrarlo, y así lo haremos.

Somos el pueblo, los soberanos y no podemos ser vencidos ni mucho menos claudicar, mantenemos una lucha a muerte; el pueblo, la clase trabajadora, no puede morir; defendámonos ahora, ataquemos en la hora precisa y de las ruinas de esta mártir España haremos resurgir, la que deseamos la que nos merecemos la que es nuestra.

Imitemos Petrogrado del 1917 y seremos

dignos del de ahora. Imitémosles. Su premio ha sido el ser de los que los defendieron, y España ha de ser nuestra a pesar de Alemanes, Italianos y de todos los intervencionistas del mundo entero.

España no será Abisinia.

Imitemos Petrogrado.

*Internacional de las Juventudes
Socialistas Unificadas.*

CIUDADELA, MARZO DE 1937.

BANDO

D. JOSE BRANDARIS DE LA CUESTA,
CORONEL DE ARTILLERÍA Y JEFE DE LA
BASE NAVAL DE MAHÓN.

HAGO SABER: Que como consecuencia de la paralización que acarrea al Comercio e Industrias en general el desplazamiento al campo de la población, cuando se anuncian o producen bombardeos aéreos y siendo necesario que, todos los hombres, principalmente los encuadrados en las Unidades de Reserva, permanezcan en sus puestos para en el caso que pudieran utilizarse sus servicios, vengo en ordenar lo siguiente:

Artículo 1.º En lo sucesivo será castigada con el máximo rigor, toda persona que por los motivos expuestos anteriormente, abandone la población o cierre establecimientos públicos. Debiendo reintegrarse a sus domicilios en Mahón y Ciudadela antes de las doce horas del próximo día 17, todos sus habitantes varones de edad comprendida entre los 17 y 62 años.

Artículo 2.º Las Juntas de Abastos de todas las localidades de la Isla, dejarán de suministrar pan y alimentos de todas clases a partir del día 18 del actual al personal de habitantes varones a que se refiere el artículo anterior, vecinos de Mahón y Ciudadela, que no se hubiera reintegrado a sus respectivas localidades en el plazo marcado en el artículo anterior.

El personal de varones incurso, por innegable ostentación de temor en este artículo, no podrá ser vuelto a racionar, ni aun en su habitual residencia, sin previa autorización concedida en cada caso por mi autoridad y que con toda seguridad, en pocos casos he de conceder, pues no tengo interés ninguno en alimentar a los miedosos.

Artículo 3.º Se exceptúan de lo dispuesto en el artículo anterior, las mujeres, niños y ancianos.

Espero de la cordura y comprensión de este pueblo, no verme en el trance de tener que imponer inexorablemente sanciones; coadyuvando a que la vida de la población se desarrolle con toda normalidad, como corresponde a hombres serenos y viriles.

Artículo 4.º El personal de varones, comprendido por su edad en la fijada en el artículo 1.º del presente bando que se encuentra actualmente en los predios con autorización especial del Sr. Delegado Gubernativo presentará dicha autorización en esta Comandancia Militar de Mahón para revalidación o anulación, según proceda antes del mediodía del próximo día 17.

Mahón, 13 de Marzo de 1937.

JOSÉ BRANDARIS.

FRANCISCO MERCADAL.

Reproducimos de «La Voz de Menorca»:

Información radiotelegráfica

Frente Centro.—Impresión del día

Continúa el mando rebelde lanzando sus masas de italianos contra nuestras posiciones de Guadalajara. El repliegue de nuestras fuerzas, ordenado por el general Miaja ante la inminencia de nuevos y violentos ataques del enemigo, a posiciones señaladas en la retaguardia y que poseen mejores condiciones defensivas, ha dado ya magníficos resultados. Los facciosos se han estrellado contra las líneas leales bien fortificadas, y los nuestros con las tropas de refuerzo recibidas han intentado ya contraataques parciales que han obtenido pleno éxito.

En las proximidades de Brihuega la lucha ha adquirido el máximo de violencia. Los rebeldes han intentado proseguir su avance por la carretera de Aragón y a la vez apoderarse de unas alturas estratégicas conocidas con el nombre de Altos de Brihuega. En ambas tentativas los facciosos se han estrellado a pesar del formidable lujo de armamentos que han desplegado. Después de un cañoneo intensísimo, los efectivos italianos protegidos por una densa cortina de fuego se han lanzado al ataque precedidos por gran número de tanques italianos. La artillería y la aviación

luchos momentos con secundados por las s. Más de 20 tanques sobre el terreno.

Los ataques del enemigo han sido tres. El último de ellos, que ha tenido lugar al atardecer, ha sido menos duro que los anteriores como si los facciosos hayan perdido ya parte de su agresividad de los primeros momentos.

Nuestra aviación ha actuado constantemente a pesar del pésimo tiempo, lanzando gran número de bombas sobre las posiciones enemigas que han sido ametralladas por nuestros cazas que han llegado a volar a pocos metros del suelo.

En la Ciudad Universitaria, después de la voladura del pabellón de Arquitectura, los nuestros han realizado algunos ataques parciales con resultados verdaderamente magníficos, habiéndose ocupado algunas trincheras facciosas dotadas de fuertes parapetos.

En el Jarama, el enemigo que parece no puede conformarse por la pérdida del Pingarrón, ha intentado algunos ataques para tomar posiciones con vistas a ataques de más envergadura, los nuestros les han infringido una dura corrección haciéndoles retroceder a sus primitivas posiciones.

En los restantes sectores del frente madrileño, la tranquilidad ha sido muy relativa, turbado por cañoneos y tiroteos. Las pocas operaciones de algún interés han sido efectuadas por iniciativa de los nuestros.

Para dar idea del formidable esfuerzo realizado por nuestros aviadores basta el decir que solo en Guadalajara nuestros aparatos han lanzado 429 bombas, mientras nuestros cazas disparaban más 200 mil cartuchos. El quebranto causado al enemigo ha sido grande, apreciándose a simple vista la dureza del castigo recibido por los facciosos.

En Arganda nuestros cazas persiguieron a tres Junkers enemigos. No lograron darles alcance, pero si evitaron que los facciosos lograran el objetivo de bombardear las líneas leales.

En los distintos frentes se practicaron además numerosos servicios de reconocimiento, regresando a sus bases sin novedad todos nuestros aparatos.

Como fueron capturados en Guadalajara los italianos

Madrid.—Se remarca la forma en que fueron capturados los grupos de italianos, soldados y oficiales en el frente de Guadalajara. En lo más reñido del ataque del miércoles; dos compañías italianas que estaban situadas en las avanzadas enemigas, por la obscuridad completa de la noche se desorientaron tiroteándose entre sí bastante tiempo. Al darse cuenta los jefes de dichas compañías de su equivocación ordenaron el avance. Nuestra Brigada Internacional cuyas posiciones esta-

SE VENDE

Estantería de listones y soportes propias para queso.

Informarán, Nueve de Julio, 3.

ban próximas al lugar donde el enemigo se encontraba, se dió cuenta de todo. Al acercarse los grupos de italianos, algunos milicianos de la misma nacionalidad les hablaron en su lengua, aconsejándoles que se acercaran. Los mercenarios, creyendo que se trataba de otras tropas italianas al servicio de los rebeldes que habían avanzado más, se acercaron confiados y antes de que lograsen darse cuenta de su error fueron desarmados, metidos en camiones y enviados a Madrid.

Los facciosos efectúan desesperados esfuerzos para librar a Oviedo del cerco que la oprime

Gijón.—La intensidad de la lucha en los frentes de Oviedo no decae a pesar del mal tiempo y del cansancio de las tropas que actúan en estos frentes.

Los facciosos continúan sus ataques contra el Pardo, pues están convencidos de que si no logran alguna salida en el cerco que oprime Oviedo, la caída de la ciudad es cuestión de días.

Ayer tras una intensa preparación artillera los rebeldes atacaron nuestras posiciones del Monte Pando y del Monte Verruga. Los leales les dejaron avanzar al principio, abriendo luego contra las filas enemigas fuego de ametralladoras, mortero y fusil, causando gran número de bajas al enemigo que se retiró precipitadamente.

Por la parte de San Lázaro y la Puerta Nueva, continúa la penetración de nuestras fuerzas en cuyas manos se halla ya una buena parte de los barrios extremos de la ciudad.

Por noticias dadas por algunos prisioneros capturados estos últimos días, parece que Aranda ha comunicado al Alto mando faccioso la necesidad urgente de comenzar la evacuación de Oviedo, para salvar una parte del gran stock de material de guerra, que de no ser retirado prontamente, caerá en poder de los leales con la ciudad de Oviedo, cuyo fin está más próximo de lo que pudiera suponerse.

Parte de guerra del frente Centro

Madrid 12, a las 22.—Nuestras tropas han tenido durante el día de hoy plena iniciativa en gran parte de los sectores del frente de Guadalajara, obteniendo un señalado éxito en sus iniciativas habiéndose capturado varios prisioneros de nacionalidad italiana, 3 camiones cargados de víveres y una batería enemiga con su dotación completa de municiones y su documentación, que por cierto es interesantísima. Dicha batería ya está haciendo fuego contra el enemigo.

En el sector del Jarama fuego de artillería, fusilería y ametralladoras, sin consecuencias.

En los restantes frentes sin novedad.

Las declaraciones prestadas por los prisioneros capturados hoy son de gran importancia.

A pesar del mal estado del tiempo nuestra aviación ha actuado intensamente, bombardeando con eficacia las posiciones enemigas y varias concentraciones de tropas italianas.

El general Miaja ha enviado una felicitación a la brillante aviación republicana por su magnífica actuación en el día de hoy en los distintos sectores de este frente.

Parte de Marina y Aire

Valencia 12, a las 24 horas.—La jornada de hoy ha sido una de las de más intensa actividad de nuestros aviadores.

Solo en el frente de Guadalajara nuestros biplanos de bombardeo han realizado ocho vuelos sobre las posiciones enemigas lanzando cada vez gran número de bombas. Nuestros monoplanos de caza en vuelos rasantes han ametrallado todo el día las líneas facciosas.

La guerra en los frentes cordobeses

Andújar.—Prosigue la lucha en las proximidades de Pozo Blanco. Nuestra artillería y la aviación han bombardeado concentraciones enemigas en este sector. Los nuestros atacaron con bastante intensidad la población de Villanueva del Duque.

Se tiene la impresión de que los rebeldes intentan emprender una ofensiva por esta parte, para lo cual han trasladado al frente cordobés importantes efectivos italianos que tomaron parte en la toma de Málaga.

Se han pasado a nuestras filas tres soldados enemigos, 2 del Regimiento de Granada y el otro de Pavía.

Del Extranjero

Los cruceros piratas se han hecho a la mar

Gibraltar.—De Algeciras comunican que los cruceros piratas «Almirante Cervera» y «Baleares» se han hecho a la mar con rumbo desconocido.

En el puerto de Algeciras, que los barcos alemanes parece han tomado por base, hay fondeados actualmente dos acorazados de dicha nación y otros buques auxiliares.

La crisis se resuelve a disgusto de todos

Santiago de Chile.—Se ha resuelto la crisis ministerial, habiéndose formado un ministerio a base de los partidos de centro.

La prensa de la nación dice que el ministerio que se ha formado disgusta a la inmensa mayoría del país, y que las extremas derechas e izquierdas le hará la vida imposible.

Franco continúa pignorando a España

Nueva York.—Conócense en esta ciudad los detalles de un acuerdo firmado entre Alemania y el general Franco.

El cabecilla faccioso se ha comprometido a entregar anualmente 300 mil toneladas de hierro a Alemania, a cambio de la ayuda de esta potencia a la Junta de Burgos.